

Encuentro Nacional de la Micro, Pequeña y Mediana Empresa: Pymes acusan “desventaja” del sector formal y piden medidas concretas para mayor seguridad

Los gremios emplazaron al Ejecutivo a presentar una estrategia contra la delincuencia de aquí hasta el final de su administración.

JOAQUÍN AGUILERA R.

Un plan concreto en materia de seguridad, para ejecutar en el tiempo que le resta a esta administración, fue lo que pidieron los gremios del sector pyme al Gobierno. Este fue el tema central del Encuentro de la Micro, Pequeña y Mediana Empresa (Enape), organizado por Conapyme, donde su presidente saliente, Héctor Sandoval, emplazó directamente a las autoridades presentes: “No podemos salir tranquilos de este evento si no tenemos claridad de cómo en estos 485 días que le quedan al actual Gobierno se va a combatir la delincuencia”.

El dirigente precisó que “ya nos acostumbramos a que no podemos salir de nuestros hogares después que entra el sol. Es tan complicado que los restaurantes, el comercio, el transporte, saben que su jornada de trabajo disminuyó. Y disminuyó porque nadie está dispuesto a arriesgar su vida o su integridad física para salir (...). Eran nuestros clientes y los clientes ya no están”.

En materia de comercio informal, reclamó que “las pymes formales dispuestas a cumplir con todas las obligaciones, incluidos en eso los impuestos, están en desventaja (...). Nuestros colegas formales pagando impuestos, pagando electricidad, pagando arriendo, y no pueden llegar a vender al precio que venden los informales”.

“Asunto de Estado”

Quien recepcionó el mensaje fue el subsecretario del Interior,



La ex primera dama Cecilia Morel recibió un reconocimiento póstumo al expresidente Sebastián Piñera, por su compromiso con las pymes.

Luis Cordero, quien pidió “moderar expectativas”, recordando que lleva pocos días en su cargo actual. Con todo, especificó que el Gobierno tiene un plan centrado en cinco ejes distintos, pero que “los problemas de seguridad pública, de la criminalidad en la actualidad, no solo en Chile sino en el mundo, son problemas de política pública que trascienden los gobiernos y, por lo tanto, son asuntos del Estado”.

Además de Cordero, el ministro de Hacienda, Mario Marcel, dio cuenta de las medidas contenidas en la nueva legislación sobre cumplimiento tributario para combatir la informalidad, como las medidas orientadas a asesorar a los contribuyentes: “Esta no es una ley para perseguir a los contribuyentes. Es una ley para apoyar a todos aquellos que cumplen oportunamente, y por supuesto identificar, fiscali-

zar y sancionar a los que no lo hacen”.

Grandes ausentes

Uno de los puntos que el propio Marcel destacó en su discurso es que, este año, han tenido un trabajo estrecho con los gremios pyme, “pese a que no es un ministerio que tradicionalmente haya tenido un vínculo con este sector”. Tradicionalmente, dicho rol recae sobre la cartera de Economía, liderada por Nicolás Grau, quien no asistió al encuentro.

Conocedores de la organización aseguran que desde Conapyme, que ha tenido públicas diferencias con Grau, se envió una invitación al secretario de Estado y sus equipos, pero la respuesta fue que asistirían dos profesionales de la cartera. A la misma hora del evento partici-

paba de un seminario sobre libre competencia en la UDD.

En el caso del Presidente Gabriel Boric, que se ausentó por segunda ocasión —es el único mandatario que lo ha hecho—, la respuesta de La Moneda habría sido que “tenía actividades programadas”. Durante su primer año en el cargo, Boric asistió a Enape y protagonizó un tenso cruce con la audiencia presente, a quienes tuvo que exigir respeto tras ser abuchado.

Rafael Cumsille, presidente entrante de Conapyme, transparentó que “yo no tengo la suerte que el Gobierno me encuentre simpático, yo sé que no y me lo han dicho. Yo me alegro de que me lo digan, porque tampoco los encuentro simpáticos a ellos, así que estamos en empate. Entonces, Gobierno que no quiere escuchar la verdad, no tiene éxito”.